

## Primavera 2010

### Volumen 7 No 2

#### En esta edición

- ARPAC realiza su IV Conferencia Anual en Beirut
- GOPAC y los parlamentarios discuten el tema del desarrollo con el Banco Mundial
- GOPAC realiza un taller en Accra, Ghana

#### Secretariado de la GOPAC

C/O Parliamentary Centre

255 Albert Street Suite 802  
 Ottawa, Ontario K1P 6A9  
 Canada

Tel: 613.237.0143 Ext. 319

Fax: 613.235.8237

[info@gopacnetwork.org](mailto:info@gopacnetwork.org)

### IV Conferencia Anual de la ARPAC realizada en Beirut

La IV Conferencia Anual de Parlamentarios contra la Corrupción de la Región Árabe (ARPAC) se realizó en del 7 al 8 de Mayo en Beirut, Líbano. El Parlamento fue representado en este evento por el diputado libanés Ghassan Moukheiber quien asistió en nombre de Nabih Berri su presidente. Asistió también el presidente de la ARPAC Dr. Naser J. Al-Sane de Kuwait. De la misma manera, participaron en la Conferencia numerosos parlamentarios árabes y representantes de otros grupos de interés de la región.

La conferencia de este año cuyo tema fue "los Parlamentarios árabes y los retos que plantea un Compromiso Efectivo contra la Corrupción," versó sobre una amplia gama de tópicos. Las deliberaciones se centraron en el cumplimiento de la Convención de las Naciones Unidas contra la Corrupción (CNUCC), los singulares desafíos que enfrentan los parlamentarios que trabajan en contra de la corrupción, y la forma como es posible construir coaliciones que produzcan leyes eficaces y políticas que prohíban las prácticas corruptas.

El Dr. Al-Sane, en su calidad de presidente de la ARPAC, y a la vez presidente de la GOPAC, abrió la conferencia con un discurso pronunciado el viernes 7 de mayo sobre la necesidad de conformar una alianza árabe para combatir la corrupción e imponer el cumplimiento de la CNUCC. Muchas naciones, dice, han ratificado la Convención pero no la cumplen y se requiere una alianza para establecer un sistema de rendición de cuentas ante los ciudadanos que sufren estas frustraciones. En su propio discurso, el honorable Moukheiber agregó que dieciséis signatarios árabes de la CNUCC en 2005 deben reactivar muchas de sus entidades de judiciales, legislativas y de rendición de cuentas y promover nuevas relaciones entre los organismos públicos regentes y las organizaciones no gubernamentales (ONGs) para combatir la "plaga" de la corrupción.

El sábado 8 de mayo, como parte de la Conferencia, ARPAC realizó su asamblea para elegir un nuevo comité ejecutivo de la organización. El Dr. Al Sane, presidente de la ARPAC fue sucedido por el Honorable Moukheiber. El Dr. Mamdouh Al-Abbadi, fue electo vicepresidente (Jordania); El Dr. Saadi Muhamad fue electo tesorero (Bahrain); El diputado Mahi Bahi Ammar, como secretario (Argelia); y como miembros del Consejo Directivo: el Dr. Azmi Al-Shuaibi, (Palestina); El diputado Mohsen Bassourra, como miembro del Consejo Directivo (Yemen); MP Adnan Abdel Samad, (Kuwait), el diputado Ahmed Sebai, (Marruecos) y el Dr. Farid Ismail, (Egipto).

Al concluir la Conferencia, el Nuevo Comité Ejecutivo electo y los participantes anunciaron su pleno compromiso con la CNUCC y el desarrollo de nueva legislación de auditoría. Para este efecto comisionaron al Instituto Árabe de Planificación (Apl) para que realice unos estudios encaminados a calibrar el nivel de corrupción dentro del mundo árabe. Además, se llegó a un acuerdo para producir un documento guía con el propósito de ayudar a los parlamentarios a combatir la corrupción conforme a la CNUCC. Por otra parte, en las deliberaciones se instó a los equipos nacionales de los parlamentos árabes a desarrollar estrategias, mecanismos y programas de educación para apoyar a los parlamentarios en sus esfuerzos.

Para mayor información sobre la ARPAC, le invitamos a visitar su sitio en la Internet: <http://www.arpacnetwork.org/>.

Fuente: ©KUNA (Agencia noticiosa de Kuwait) 3, 7-8 de Mayo de 2010 y el sitio de la ARPAC en la Internet cuyo vínculo aparece arriba.



*Parlamentario del Líbano  
 Ghassan Moukheiber, Nuevo  
 Presidente de ARPAC.*

## La GOPAC y los Parlamentarios discuten el tema del Desarrollo con el Banco Mundial

John G. Williams, ex-diputado del Parlamento de Canadá y Director Ejecutivo de la GOPAC; el senador Juan Manuel Galán, miembro de la GOPAC de Colombia y Nola Juraitis, secretaria del GMT-CNUCC/VP, representantes de la GOPAC, asistieron recientemente al programa de Formación Parlamentaria sobre el papel del Banco Mundial en el Desarrollo Internacional, el primero que se realiza de este tipo. Además de contar con la asistencia de veinticinco representantes y miembros del personal de Asia, África, Europa y América, participaron también representantes del Banco Mundial y del Fondo Monetario Internacional (FMI). El propósito de esta conferencia era generar una experiencia de aprendizaje mutuo. Colin Bruce, Director de Operaciones del Banco Mundial en la Región de África se dirigió a los delegados, indicando: "Hoy me estoy dirigiendo a las personas correctas hoy porque estamos en una esfera en donde no se carece de conocimiento, lo que falta es voluntad política – ustedes pueden ayudarnos haciendo que sus gobiernos rindan cuentas como parte de nuestros esfuerzos por promover el desarrollo..."



*Parlamentarios en la Sala del Comité Ejecutivo del Banco Mundial.*

Por su parte, los parlamentarios actuando como representantes de los ciudadanos, expresaron la necesidad de ser incluidos desde las primeras etapas del proceso de consulta para nuevos proyectos. Para mayores detalles le invitamos a visitar el sitio del Banco Mundial en la Internet y leer la edición de Mayo de su boletín informativo <http://go.worldbank.org/812ZF7AFN0>  
Fuente: Banco Mundial, Boletín Informativo Parlamentario, Edición de Mayo. El vínculo para hallar la fuente aparece arriba.

## Taller de la GOPAC en Accra

La GOPAC, conjuntamente con La Red Africana de Parlamentarios contra la Corrupción (APNAC) y el Programa de la Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), realizaron un taller en Accra, Ghana, del 11 al 12 de marzo de 2010 para los Capítulos Nacionales de los países de África Occidental – participaron Burkina Faso, Ghana, Liberia, Mali, y Nigeria. El taller contó así mismo con la participación de representantes del PNUD, la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito – ONUDD- y diversas ONGs. El PNUD aportó parte de los fondos para la realización de este taller cuyo objetivo era probar una caja de herramientas para parlamentarios que sirve para ayudarles a determinar sus fortalezas y debilidades en lo que corresponde a la prevención de la corrupción y la aplicación de la Convención de las Naciones Unidas contra la Corrupción – CNUCC.

Esta caja de herramientas desarrollada por la GOPAC en colaboración con la Oficina del PNUD en Oslo, identifica preguntas, criterios e indicadores para ayudar a los parlamentarios en consulta con su personal, especialistas en la materia y ONGs a identificar las fortalezas y debilidades, así como las posibles iniciativas correctivas en sus propios países. Los participantes utilizaron la caja de herramientas para preparar sus evaluaciones con antelación al taller y posteriormente las discutieron con sus colegas y demás participantes durante el taller.

Por otra parte, los participantes acordaron adoptar diversos pasos. Todos los representantes de capítulos se comprometieron a lograr la participación activa de otros actores de la esfera nacional para realizar una revisión de su evaluación inicial y ampliar el consenso en torno a la evaluación y las posibles acciones a adoptar. Adicionalmente, acordaron presentar sus evaluaciones tanto a la APNAC como a la GOPAC a manera de insumo para el informe mundial de la GOPAC sobre fortalezas y debilidades de los parlamentarios en la prevención de la corrupción y a apoyar la aplicación efectiva de la CNUCC.

Los miembros participantes acordaron promover el uso de la caja de herramientas, particularmente en África Occidental. De la misma manera, instaron a la realización de un taller de mayor cobertura que incluya más país miembro de la Comunidad Económica de Estados de África Occidental (ECOWAS) dentro de los próximos doce meses. Además, APNAC declaró su intención de obtener informes por parte de los miembros de otros parlamentos distintos a los de los capítulos de la APNAC así como a presentar una lista de diputados que pudieran fungir como puntos focales dentro de los capítulos nacionales de la APNAC. Finalmente, los representantes de las ONG ofrecieron su apoyo activo a la práctica de la evaluación y se comprometieron a promover la idea dentro de sus propias redes. Se han planificado talleres semejantes para Paraguay en Julio de 2010 y las Filipinas durante el otoño de 2010. Para obtener información mas detallada le invitamos a comunicarse con: Nola Juraitis a la dirección de correo electrónico que aparece a continuación: [nolajur@sympatico.ca](mailto:nolajur@sympatico.ca).